

Medicina de Familia. SEMERGEN



https://www.elsevier.es/semergen

212/2149 - ¿PROTEGEMOS CORRECTAMENTE A NUESTROS PACIENTES INMUNODEPRIMIDOS?

C. Alarcón Cañete^a, J. Guerrero Ruiz^b, F.J. Carmona González^c, N.M. Descalzo^a y A.M. García Martínez^d

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria; ^bMédico de Familia. Centro de Salud Torrequebrada. Benalmádena. ^cMédico de Familia; ^dEnfermero de Familia. Centro de Salud Torrequebrada. Benalmádena.

Resumen

Objetivos: Valorar la cobertura vacunal contra la gripe y el neumococo en los pacientes bajo tratamiento crónico con metotrexate.

Metodología: Estudio observacional descriptivo. Se extrajeron de las historias clínicas de todos los pacientes en tratamiento con metotrexate de nuestro centro los datos correspondientes a vacunación antigripal y antineumococo registrados hasta mayo 2016.

Resultados: El total de pacientes fue de 34, el 41% varones y 59% mujeres; con una edad media de 59,7 años. De ellos 15 (44,1%) estaban vacunados contra la gripe y 6 (17,6%) del neumococo.

Conclusiones: Observamos una insuficiente tasa de vacunación en pacientes de riesgo en nuestro medio. Hay que estudiar los motivos y posiblemente sea necesario implementar medidas correctoras para el personal sanitario.

Palabras clave: Vacunación. Neumococo. Metrotexato. Inmunodepresión.